
Protokoll der Versammlung der Landes-, Verbands- und Oberligavereine Gerätturnen 
männl. des WTB am 11.07.2018 in Oberwerries  
 
Der Beauftragte für Ligawesen (BFL) Ralf Bredebusch begrüßt die anwesenden Vertreter der  

Ligavereine. Es sind 9 stimmberechtigte Vertreter anwesend (vergl. Anwesenheitsliste).  

 

Bericht Beauftragter Ligawesen  

Bericht Kampfrichterbeauftragter Liga  

Markus Simon berichtet über die Kampfrichtersituation und speziell die Verbands- und 

Landesligasaison, die erneut teilw. nur mit einem neutralen Kampfrichter pro Wettkampf 

durchgeführt wurde. Die Terminabfrage für die Oberliga folgt in Kürze. Die Wettkämpfe 

sollen alle mit 2 neutralen Kampfrichtern besetzt werden. 

Die durchschnittlichen Kosten der Kampfrichtereinsätze sind auch nach der Erhöhung des 

Einsatzgeldes stabil geblieben. 

 

Bericht Vertreter Landesfachausschuss  

Manfred Beier ist kurzfristig verhindert. 

Ein Bericht liegt nicht vor. 

 

Wahl der zwei Beisitzer des Ligaausschusses  

Dieter Heming und Ulrich Rickert werden als Beisitzer des Ligaausschusses gewählt. 

Stimmen: 9 Ja; 0 Nein; 0 Enth.  

Ulrich Rickert wird als Stellvertretender BFL gewählt.  

Stimmen: 9 Ja; 0 Nein; 0 Enth.  

 
Beschlussfassung über eingegangene Anträge 

 

- Startrecht 

Matthias Mismahl erklärt in einer schriftlichen Stellungnahme den Einsatz von Rihard Trams 

in der Oberliga 2017 beim Wettkampf gegen Stadtlohn. 

 Die Regeln des Startrechts (Ausländer, 6 Geräte in höherer Liga, Mindestalter) werden 

diskutiert und bleiben bis auf weiteres unverändert. 

 

-Hallenausstattung 

Die Heimvereine werden erneut darum gebeten die Gastvereine frühzeitig über von der 

Norm abweichende Geräteaustattungen zu unterrichten. 

 

- kurzfristige Abmeldung von Mannschaften 

Das TZ Bochum-Witten hatte die 3. Mannschaft für die Landesliga 2018 nach Meldeschluss 

wieder abgemeldet. Hierfür ist entsprechend der Statuten trotzdem das Startgeld zu zahlen. 

 

-Startpässe 

Hermann von Wulfen beantragt die Abschaffung der Startpasspflicht.  

Diese Maßnahme würde eine weitere Vorbereitung benötigen und wird daher vorerst nicht 

zur Abstimmung gebracht. 



 

-Scoresystem 

Hermann von Wulfen beantragt die Einführung des Scoresystems in der OL 2018. 

Abstimmung: 3 Ja; 1 Nein; 5 Enth. 

In der Oberligasaison 2018 werden die Wettkämpfe nach Scoresysten geturnt. 

Die Wettkampfdatei wird dahingehend angepasst. 

Folgende Veränderungen werden vorgenommen: 

5 Scorepunkte werden erst bei >3,0 Punkten Differenz vergeben. 

10 Scorepunkte werden nicht vergeben. 

 

Diese Entscheidung gilt nur für die OL 2018. Nach Abschluss der Saison wird erneut über das 

System beraten und abgestimmt. 

 

   

 

 

Protokollführer  

Markus Simon  

  

  

  

    

   


